50vs. al Sur del Colegio de Sta

Oficina:

Imprenta Cartín

Suscrición mensual 1.00 Núm. suelto 10 Cts.

CORREO NACIONA

Administrador: Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos Apartadode Correos 111

Teléfono Nº 3131

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica

Número 3919

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 27 DE OCTUBRE DE 1932

Empresa fundada en 1911

El entierro del Padre Duffy

El mismo día que los diarios de Nueva York publicaban la noticia de que en una población de España el alcalde había ordenado la detención de dos sacerdotes por asistir a un entierro religioso, una de tantas barbaridades y atropellos cometidos en nombre de la libertad republicana, tenía lugar en esta ciudad el entierro de un sacerdote en las del cual el Padre Duffy era Cacircunstancias siguientes:

El padre Francis Duffy, capellan castrense, que tomó parte en la expedición armada que el Presidente Wilson envió a Méjico y sue el primer capellán que embarcó para los campos de batalla durante la Guerra Europea, recibió en su entierro católico el tributo más grande que un ciudadano puede recibir en este país. El Presidente Hoover envió un mensaje de pésame a su hermana; el Subsecretario de Guerra cablegrafió al Cardenal Hayes, que se hallaba en Dublin asistiendo al Congreso Eucarístico, ofreciéndole, en nombre del Gobierno de los Estados Unidos enterrar el cadáver del Padre Duffy en el Cementerio Nacional de Arlington, donde reposan los soldados y marinos y la mayoría de los grandes ciudadanos de los Estados Unidos, y el cuerpo de aviación militar pidió permiso, que fue concedido, para tomar parte en el fúnebre homenaje dejando caer flores sobre el cementerio católico de San Raimundo, durante el acto de la sepultura.

El cadáver quedó expuesto en la iglesia del Santo Nombre, de la cual era párroco el Padre Duffy, y de allí fue trasladado en medio de una escolta militar a la Catedral de San Patricio, en donde se celebraron los funerales de cuerpo presente. (Es conveniente hacer notar aquí que las leyes de los Estados Unidos permiten los entierros en las clausuras de los conventos y en las criptas de los templos, que los cadáveres son conducidos para la celebración

de los funerales y que ninguna ley exige, como ahora en España, que para ser enterrado católicamente hay que firmar un documento haciendo constar este deseo. Dos conceptos distintos de libertad que dan frutos distintos).

En la conducción del cadáver desde la Catedral al Cementerio formaron parte el regimiento 169 pellán, con graduación de teniente coronel, por servicios extraordinarios prestados a la Patria en la paz y en la guerra; 1500 soldados de Gobernor Island, con su banda militar; más de 2.000 miembros de la American Legion; representaciones oficiales del Gobierno de los Estados Unidos, del Estado de Nueva York, del Ejército y de la Armada, y un gran número de pastores protestantes y rabis que fueron compañeros del Padre Duffy en sus servicios religioso militares en los campos militares de Francia en donde todos admiraron su valor, su patriotismo, su entusiasmo y su inagotable misericordia y caridad.

Su caballo «Capitán» seguía inmediatamente del féretro colocado en un armón de artillería, conducido por soldados del Regimiento 169, y en hombros de jefes y oficiales el cadáver del Padre Duffy fue conducido hasta el interior de la Catedral de San Patricio,

Poseía catorce condecoraciones y medallas que en ninguna ocasión prendía de su uniforme militar. De él se cuenta, y lo repite Sidney Sholsky, un corresponsal de guerra, judío, que lo presenció, que el Padre Duffy, después de una sangrienta batalla obtuvo del General Mc Carty y de un jefe alemán, el correspondiente permiso y seguridad para enterrar varios cadáveres de soldados alemanes muertos a pocos pasos de las trincheras de los soldados norteamericanos.

SANTA IGLESIA METROPOLITANA FIESTA DE CRISTO REY

30 DE OCTUBRE DE 1932

Programa =



A las 6 a. m. Misa de Comunión. A las 8.30 a.m. Procesión.

A las 9 a. m. Misa Pontifical.

A las 7 p. m. Rosario, Sermón y Bendición.

Después de la Guerra el Gobierno de Alemania condecoró al mi sericordioso Capellán del ejército enemigo.

Estos honores póstumos a un capellán castrense que expuso su vida por sus hermanos y por su Patria son posibles en los Estados Unidos, no existiendo religión oficial, porque es una república de sentido común y porque les sectarismos en su forma más tiránica y cruel no ultrajan las creencias de la mayoría de ciudadanos.

MARCIAL ROSSEL Nueva York, Hotel Walton, Julio de 1932. De «El Heraldo Ceráfic »

Rafael Meza N.

Anita Quesada de Meza tienen el honor de participar a sus familiares y amistades el próximo matrimonio de su hija

Anita con el señor don Pedro Martinez González

San José, Octubre de 1932

Baldomero Martinez

Anunciación González de Martinez

tienen el honor de participar a sus familiares y amistades el próximo matrimonio de su hijo

> Pedro con la señorita

Anita Meza Quesada Oviedo, Asturias, (España) Oct. de 1932

Comunismo

Todavía hay quien cree que las utópicas teorías del comunismo contemporáneo, mediante sus violentas y radicales medidas, contrarias a la ley natural y a la razón, pueden conjurar los hondos males que a la desventurada humanidad afligen.

Falsa creencia y vana ilusión. No se ha escogitado, ni se encontrará en tiempo futuro, no obstante los progresos y adelantos de la ciencia, remedio alguno en el comunismo, ni en sus hijos naturales, que extirpe de raíz el virus ponzoñoso, que corroe las sociedades organizadas bajo la triple alianza emanada de la revolución francesa: Igualdad, libertad y fraternidad.

La igualdad económica, tantas veces anunciada y aplaudida por los secuases del comunismo, es a todas luces, opuesta a la ley natural y contraria a la razón.

Aun cuando todos somos iguales ante Dios, de quien procede.

mos por creación y a quien vamos forzosamente como a nuestro último fin, no estamos adornados de toda clase de igualdad en el orden natural, social y económico. Nacemos ya desiguales, unos enfermos y otros sanos, unos con tendencia cierta de desarrollo intelectual y otros ineptos o inhábiles para el estudio de las ciencias, unos ricos, nobles, mecidos por blanda cuna y envueltos en ricos pañales, otros pobres sin tener donde recostar sus cabezas, ni con qué cubrir sus tiernos cuerpecitos. Todos, absolutamente todos, abrimos los ojos a la luz del mundo completamen. te desiguales y no por voluntad propia, ni por contrato de nuestros progenitores, sino por altísimos designios de la Omnipotencia de Dios, nuestro principio y fin último en la eternidad.

No solamente el individuo nace desigual, sino que esta misma desigualdad natural afecta a la familia, base y fundamento único de la sociedad. Mientras

unos padres son especialmente bendecidos con numerosa descendencia, otros. por el contrario con amargura y pena de sus corazones vénse privados de los tiernos af-ctos y caricias encartadoras de amados hijos. Naturalmente, pues la familia, en cuanto a la multiplicación y reproducción de la especie es y será hasta la consumación de los siglos, desigual en su principio, desigual en el número, desigual en las características individuales, en su inteligencia, en su razón, en sus aspiraciones, en su salud y en sus mismas tendencias profesionales y sociales.

Tampoco el hombre puede aspirar a la igualdad económica absoluta, ni relativa, porque aun cuando pueiéramos retroceder a los albores de la creación y la tierra con todas sus riquezas y tesoros se repartiera por igual entre tedos los individuos de la especie humana, sabemos que esa igualdad de propiedad desaparecería prontamente por las desigualdades intrinsecas del hombre, por las desigualdades de la tierra y las latitudes y por las

Pasa a la 4 plana

EL DEPARTAMENTO DE SERVICIO

no dará números telefónicos que estén contenidos en el Directorio, por cuanto tal procedimiento es contrario a los fines para que opera esa oficina, la cual está destinada a dar formación sobre asuntos justificable. mente ignorados por el público y cuya eficiencia ha de disminuir a causa del exceso de llamadas innecesarias.

Compañía Nacional de Electricidad

San José Octubre de 1932

EL DUELO DE HEREDIA

Monseñor Benavides

El dueño de la viña murió cuando esta ostentaba sus frondosos frutos

La ciudad de Heredia viste de luto por la muerte de su querido Pastor, el que tanto amaba a sus feligreses y éstos correspondían a su cariño. Como Cura y Vicario de toda la provincia tuvo mando el que apenas se hacía sentir por su suavidad en el mod ode ser del buen Pastor, cuya desaparición es muy dolorosa para el corazón de los heredianos.

Dejó de existir cuando la viña estaba frondosa y producía ricos frutos.

Trece años largos al frente de los fortines religiosos de Heredia, fueron muchos sus afanes con que el desaparecido señor Cura quiso colmar a sus hijos que hoy estan huérfanos allá en lo íntimo de sns corazones.

Monseñor Benavides tenía físicamente un parecido con el venerable don Bosco; ya muchas personas habían notado esa particularidad por haber sido un varón casto, preciosa diadema que ostentó siempre con toda delicadeza y dignidad en su amplia frente y al morir no deja nada de bienes para una única hermana que sufre en silencio tremendo dolor por haberlo acompañado en la valiente cuanto escabrosa peregrinación de su vida, únicamente con la dádiva rica, inmensa, de haberlo llamado al sacerdocio Nuestro Señor, autorizándolo para transformar en la Sagrada Eucaristía la hostia y el vino del cáliz en su pre ciosísima sangre.

Muchos otros pobres le lloran, a los cuales Monseñor Benavides protegía allá en la intimidad de su casa, lo que nunca supo su mano izquierda; sus mejores joyas fueron los pobres.

Grande admirador de las bellas artes, poseyó una escogida bibliéteca, la que aumentaba paulatinamente, como enamora do de las flores muy raras por cierto, y de los pájaros cantores, pastor.

con los cuales su espíritu se recreaba en las obras de la naturaleza y templaba su alma que vivió siempre en un ambiente de pureza, lejos de los ardores de la sucia carne, cuya castidad comunicó a su digna sotana incon taminada.

Los funerales que se le tributaron fueron regios, dándoles presencia toda la Plana Mayor del Arzobispado, Sacerdote del Seminario Mayor.

Ya en la puerta de la Basílica; al despedir al cadáver Monseñor reposado el último responso y al pronunciar las rituales palabras latinas de «Requiem aeternam dona eis, Dómine » «Anima ejus et animam defuntorum per miseri' cordiam Dei, requiescat in pace» esa triste y dolorosa despedida hecha al cadáver del que fue Cura y Vicario de Heredia, para nunca volver a pasar por sus an. chas naves, celebrar el sacrificio incruento de la cruz, predicar la divina doctrina de Cristo, consagrar su cuerpo y su sangre y perdonar las culpas en el Sacramento de la Penitencia, sue muy dura para les fieles heredianos que le amaron.

Se presentó ante nuestra vista el recuerdo de un Viernes Santo en la tarde con su solemre procesión, la tropa uniformada de policía con la insignia de la Patria al frente, cubierta con negro crespón en acompañamiento de más de dos mil personas que siguieron al entierro por las calles de procesión de S-mana Santa. La banda ejecutó tres marchas fúnebres, una preciosa e inspirada composición del aventajado músico don Pepe Chaverri, titulado «Madre mía» que gustó mucho y fue adorno del entierro, nunca visto aquí.

El cadáver fue sepultado en el jardín del lado Norte del templo parroquial y alli el Profesor Dobles S-greda pronunció sentidas palabras en mérito del llorado

Cincuenta dólares semanales!

Esto y mucho más puede Ud. ganar fácilmente trabajando de noche o unas cuantas horas al día, en sus ratos desucupados. Esta no es una exageración, sino la pura verdad demostrada por el hecho de que otras personas lo están haciendo. Y si otros lo hacen, ¿por qué no Ud. también? No importa su edad ni su sexo ni su profesión; todo lo que necesita Ud. es un poco de entusiasmo, actividad y sentido común; nosotros pondremos lo demás. Nuestra casa no vende mercancia; por lo tanto, no le exigiremos que nos compre ningún artículo para revenderlo en su país; tampoco ofrecemos cursos de correspondencia ni nada por el estilo.

Si Ud. desea satisfacer su curiosidad, envienos su nombre y dirección, y a vuelta de correo recibirá todas las indicaciones del caso sin que le cueste ni un centavo. Lo espera una gran sorpresa.

> REGENT SPECIALTY COMPANY Depto. 14 CN-144 152 West 42 nd St., New York, U. S. A.

También el muy ilustre Canónigo Dr. don Carlos Borge, uno de los mejores oradores del púlpito en Costa Rica, pronunció la oración fúnebre de ritual, luciendo su brillante oratoria de estos casos.

Así demostró la ciudad de Heredia su cariño a los últimos restos del distinguido Cura y Vicario de la Provincia, Presbo. Monseñor Benavides.

Alberto Quesada L.

Octubre 20 de 1932.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raices lampara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor. - Puentes removibles. - Planchas desde 630 00 - Escrupulosa Asepsia - Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina const netemente stendida en Heredia

Teléfono N - 34A las personas de lugares distantes se les harán

trabajos el mismo día.

Capitalistas que promueven obras de construcción

Hay que celebrar la participación de algunos capitalistas en obras de construcción, pues así se da trabajo y dinero a los artesanos. Entre ellos están doña Teresa Dent, que ha reformado tres de suscasas; don Abraham Madriz, que ha construído un local de comercio en Barrio Amón; don Juan Forero, que construye una lujosa residencia en el barrio del Carmen; don José Araujo, en Aranjuez; don Guiller. mo Alonso, que construyó un gran edificio para comercio frente a Alsina; Steinvorth y Hnc., que están reparando la fachada de su almacén; la Junta de Caridad, que está edificando el hospital de niños; So-

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de len-

to desarrollo. La gente tiene fe en

las cosas que vé, y hablando en

sentido general tiene razón. Lo

que a veces se llama fe ciega no es

fe de ninguna manera, pues debe

haber una razón y hechos para te-

ner en qué fundarse. Por ejemplo,

en lo que respecta a una medici-

na o remedio, la gente pregunta

"¿Ha curado a otros? ¿Se han

aliviado con ella algunos casos se-

mejantes al mío? ¿ Va en armonía

con los descubrimientos de la cien-

cia moderna y están sus anteceden-

tes al abrigo de toda sospecha?

En tal caso, es digno de confian-

za, y si alguna vez me encuentro

atacado de algunos de los males

para los cuales se recomienda, acu-

diré a él en la plena confianza de

que me podrá aliviar." Estos son

los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE

su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pue-

blos civilizados. Este eficaz remedio es tan saproso como la miel y

contiene una solución de un ex-

tracto que se obtiene de Higados

Puros de Bacalao, combinados con

Jarabe de Hipofosfitos Compuesto

y Extracto Flúido de Cerezo Sil-

vestre. Reglamenta y fomenta la

acción normal de todos los órga-

nos, desarrolla un fuerte apetito

y buena digestión, y es beneficial

en casos de Escrófula, Historia,

Resfriados, Pulmonía, Gripe, In-

fluenza, Asma, Tisis y Enfermeda-

des Agotantes. El Dr. H. Segui,

de la Habana, dice: "Empleo dia-

riamente la Preparación de Wam-

pole, obteniendo un resultado muy

superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y

genuina Preparación de Wampole,

es hecha solamente por Henry K.

Wampole & Cia., Filadelfia, E.U.

A., y lleva la firma de la casa y mar-

ca de fábrica. Cualquier otra pre-

paración análoga, no importa por

quien esté hecha, es una imitación

de dudoso valor. En las Boticas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

lera Hnos., que construirán un nuevo local para su botica en Barrio México; don Augusto Colombari, que ha becho seis hermosos locales de comercio a cien varas del Mercado; don Emilio Dorsam, que construyó un soberbio edificio de concreto para au temóviles y gasolina; don Alejo Jiménez, que hará unas casas en la avenida 10 y don Federico Peralta, que construye una casita en Barrio Luján.

Con esas obras se da trabajo a cerba de doscientos obreros, que logran aliviar las de sus familias.

Don Jaime Cordero Muñoz ha tenido una seria recaída en su salud, lo que

don Salomón Chajud, lesionado con un automóvil en Coronado.

-A consecuencia de una infección ha e tado de cuidado el cirujano don Oscar Martinez, por cuyo restablecimiento hacemos

-- Cumplió años doña Dora Castro de Ferraz y por ello la felicitamos.

Estimable enferma

La apraciable señorita Ester Chavarría sufrió un accidente en días pasados, que la ha cbligado a guar-

Al dar un paso, lo hizo cen tan mala suerte que resbaló, sufriendo una lesión de cuidado en la mano

Afortunadamente, el solícito tratamiento del Dr. Peña Chavarría le ha caído muy bien, y la niña Ester va mejorando poco a poco.

en mucha estimación a la señorita Chavarria, hacemos votor por que dentro de pocos días esté del todo curada.

Don Julio Vargas M., muy estimado amigo nuestro, ha guardado cama en los últimos días.

El amigo Julito es de las personas que tienen derecho a disfrutar de una buena salud, por su bondad a prueba, y al reconocerlo así, nosotros pedimos a Dios su pronto restableciento.

Prolongación de la moratoria

Han seguido con baen pie las negociaciones para pedir al Ejecutivo que proponga al Congreso la continuación de la moratoria de abonos y siga rigiendo la baja del tipo de interés. Si el Estado se ha acogido a una prórroga semejante, con más razón han de hacerlo con particulares en medio de esta terrible crisis de dinero y trabajo. Tal asunto parece más viable para su arreglo con el Banco Internacional.

Centenares de ciudadanos pedirán la influencia del Gobierno en esta cruzada tan justa como urgente.

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surti: de latas de conservas entr: ellas

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques Bacalao, Calamares, Sardinas.

Precios reducidos



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rebusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—

La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segúndos.

Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables eruprones se curan en una semana.

LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamis rescubierto.

In Venta en f.des Les Droguerias y Farmacios.

Noticiario social

lamentamos mucho.

-Ha mejorado un tanto

dar reposo.

derecha.

Nosotros, que tenemos

Non prevalebunt. No prevalecerán...

Qué errados van los hombres en buscar todo apartándose de los caminos de Dios. Bien es cierto como lo dice San Alfonso Mª de Ligorio, ellos tienen tiempo pararefocilarse en sus desaciertos acáen esta vida-Dios lo permite-mashemos de tener entendido que los años, lustros y siglos de nosotros, para Dios son instantes y pobrecitos! cuando menos lo imaginan, la llamada... a dónde...? nada menos que a la eternidad, y cúmplense aquellas palabras preventivas a los apóstoles «velad y orad, porque no sabeis la hora ni cuándo». Los que las cumplieron van bien, los que no jay Dios! qué les hi de de tocar! Pero dicen: ¡Ah, nadie sabe nada de lo que hay allá! Es en cierto modo verdad, porque no vienen ni Andrés ni Pancrasia a contar «esto así, esto asá me pasa;» pero, quién puede negar lo que está escrito sobre lo dicho por Cristo en tantas ocasiones, así como múltiples revelaciones de grandes y privilegiados santos o personas muy arre gladas en su vida? Por ejemplo lo del rico Epulón y sus quejas al padre Abraham: rico avariento que nunca tuvo la más mínima conmiseración para la pobre humanidad que a sus puertas llegara ávida de un mendrugo, y si nos diéramos a la tarea de citar casos seríamos interminables y talvez para muchos, fastidiosos.

Que el hombre tiene obligación

de trabajar, persectamente, pues posee un cuerpo que no vive de aire solamente, estamos plenamente de acuerdo; pero no debemos volvernos locos a tanto extremo hasta olvidarse que hay un Dios a quien debemos la existencia y todo, y ¿no dedicar ni unos minutos de los 1440 de que se compone el día natural, a adorarle siquiera con el Padre Nuestro que estás en los Cielos?

Por supuesto, la generalidad de esos muchos que no procedieran correctamente, cierran sus oidos y sus ojos ante los hechos que confirman dolorosamente sus errores, es decir, fracasos ya en negocios a la larga, o de sus hijos más tarde allá al manejar esos bienes porque sus antecesores se volvieran locos, y lo peor ¿qué habrá sido del alma? Si las tales riquezas no fueron amasadas como es de ley divina? Ay! el cuerpo se grifa y hasta se pone uno a sudar helado!

Porque no es el marir material lo que asusta o conmueve, no; es el llegar ante la presencia de Dios, ESE REY SOBERANO a quien tantos se dan gozo en negar y repudiar echándolo de sus hogares. ¡OH CUANTO ERROR, CUANTA ESTUL-TICIA!...

Dios quiera a tiempo oigan y

Minthorst

EL MENSAJERO BIBLICO

Así se titula este periódico mensual evangélico que se publica aquí en San José.

Por ser defensor del protestantismo salta a la vista que deben contener todos sus números, sin excepción, un conjunto de errores, absurdos, ridiculeces y contradicciones. Además, insultos contra la única religión verdadera, que es la Católica, Apostólica y Romana, religión fundada por Jesucristo. Esta sección con el título de «Errores del Romanismo» está a cargo de S. Palomeque. Y francamente nos ha llamado la atención al ver y al encontrarnos con semejante Palo Meque. He preguntado a varios ebanistas y carpinteros del país y madera: Palo Meque. Buenas maderas: el cedro, el níspeao, el guachipelín, el palo negro y otros tantos más; pero el Palo Meque aquí no se conoce, repito. Creo que será importada esta clase de madera de Cuba o de Puerto Rico y según se ve es más dura

que el guachipelín y que el níspero, que cuando está seca con dificultad le entran los clavos. Al Palo-meque, que yo creo que por decencia no lo llaman palomeca... se ve que ni clavos, ni razones, ni lógica, ni nada le entra. De modo que según esto no se puede hacer ningún trabajo de ebanistería o de carpintería. con semejante Palo Meca ... Para lo único que sí creo servirla por su duración y testarudo y resistente, sería para el fuego. Así pues lo recomendamos a los que necesitan buena leña dura y fuerte, aunque a decir verdad tampoco lo garantizamos ya que de repente ni arderá y se apagará al momento. Para lo único de distintas regiones y nadie me que sí lo recomendamos y que 8abe dar razón de esta clase de creo dá excelente resultado el Palo Meque es para el país de la MECA. Allá hay pues que mandarlo.

A. J. C.

Utiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

LIBRERIA LEHMNN (SAUTER & Co.)

La eficiente labor de de la Merced

los afiliados de la heroica congregación de vicentinos de la Merced de esta capital, dirigidos por el activo sacerdote don Rosendo Valenciano.

Cada tarde del domingo se reunen en el salón de honor de aquella iglesia donde tantos actos de solidaridad católica se realizan y toman nota de los enfermos que hay en la jurisdicción, de su pobreza y de las facilidades que resultan del estado de la Caja que con una escrupulosidad marcada lleva don Aniceto Molina. Y leyendo el inf rme anterior, se sabe que fue tesorero durante un cuarto de siglo el caballero don Miguel Mena, funcionario que llenó sus actividades con marcada escrupulosidad, lo que hace afirmar que todavía hay muchas personas honradas y que los tiempos no son tan fatales como a veces los vemos.

La presidencia de esa Conferencia que lleva con cariño y con marcada asiduidad el señor profesor don Manuel C. Quesada y bajo su dirección todo camina muy bien.

Los socios son verdaderos católicos que se duelan de los males de su prójimo y que visitan hogares humildes, pubres, que ya quizás están moribundos, y familias que gimen bajo el peso de las miserias actuales que no pueden ser mayores. Pero tanto los vicentinos como los entermos protegidos, se sienten halagados con el cumplimiento del deber cristiano, llamado la caridad de Cristo y no con el ostentoso rótulo de las organizaciones católicas como de beneficencia, protección y otras zarandajas.

Algunos médicos prestan sn concurso gratis y el Hospital de San Juan de Dios siempre da sitio y auxilios a los enfermos vicentinos que allí son conducidos. Cuando se trata de personas que ya no se han de curar mediante la ciencia, se les asila en el Sanatorio Durán de Cartago si es tán tuberculosos, o en el Incura.

Da gusto saber cómo trabajan bles, ese otro centro del que una vez próxima nos hemos de ocu-

> Para dar una idea del trabajo da distribución y de colecta, damos estas cifras cogidas a la ligera durante la sesión a que aludimos y que fue concurrida por miembros vicentinos de las conferencias de la Soledad, Dolorosa y Carmen, que estuvieron muy atentos al llamado de sus hermanos.

> Colectas generales @ 1912,40; colectas entre los asociados, \$454,85. producto de limosnas durante las misas \$558.10; y resultado de donaciones y rifas, \$ 584,90, todo lo cual da un producto de \$ 3510,25.

> Loado sea Dios que ha hecho salir de las manos de los católicos josefinos tan grande suma que ha ido a aliviar en la forma de medicinas, médico, pan y ropas las necesidades de tanto pobre en quien se ha sentado la miseria, el dolor y la muerte!

> Para esos samaritanos que han podido distribuir en este periodo TRES MIL OCHOCIEN-TOS UN COLONES Y ME DIO, vayan nuestro aplauso, ya que el católico no necesita de felicitaciones para cumplir su de-

> Sigan adelante, y que con el nuevo saldo que a la fecha de la reunión fue de @ 105,20, más una buena limosna recibida esa noche, que suponemos fue muy cuantiosa, se sigan enjugando las lágrimas y aminorando los dolores y sufrimientos.

> Adelante, católicos! Estamos en un período de auge en nuestras filas, y no desmayemos, no nos falte el tesón y mantengamos una dulce esperanza de que Cristo reina, de que Cristo impera, de que Cristo ha de bendecir siempre esta tierra donde se le venera desde el primer rayo de sol que luce día a día, has ta el último!

> > Alcuino

Muerte de un personaje de la masonería

Roma. - Vitorio Domizio Torrigiani, ex-gran maestro de la masonería italiana, que fue encarcelado cuando Mussolini acabó con las logias en 1926, acaba de morir en Villa Pistola, quinta de su propiedad situada en la Toscania. Tenía 70 años de edad.

Torrigiani falleció en la residencia en donde vivió solo, ciego y enfermo, desde que hace dos años Mussolini le permitió regresar a la patria. Las desgracias del jefe de la masonería comenzaron en 1925, año en que por primera vez fue arrestado, acusándosele de actividades políticas contra el régimen fascista.

Desde aquel día hasta poco antes de su muerte, se hizo el silencio a su alrededor, no mencionándosele jamás en público. En 1927 fue condenado por un delito político a cumplir cinco años en la colonia penal de las islas Lipari, frente a las costas de Cicilia. Al año siguiente sus hermanos masones le facilitaron una noche la fuga, huyendo, según se supone, a la isla de Cór-

Dos años després Mussolini indultó al hombre que todos los fascistas consideraban como su mayor enemigo personal, permitiéndole venir a Italia para pasar aquí sus últimos días. Cuando regresó ya estaba ciego.

En lo más ardoroso de la campaña que terminó con la condena de Torrigiani, la hostilidad de la misteriosa masonería exasperó hasta tal punto a los fascistas, que ocurrieron manifestaciones anti-masónicas, siendo asaltado el templo de la Gran Logia de Roma, de donde se llevaron las banderas y estandartes.



Su Majestad Jorge V., Rev de la Gran Bretaña e Irlanda y de los Dominios Ingleses de allende el mar y Emperador de la India, es un clérigo a sueldo! La Catedral de San David, Londres, le paga una libra al año, y tiene a derecho a predicar en la catedral, pero sólo una vez al año.

yRefrescos

Cerveza TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor

A mi madre

La señora doña Melchora González de Garay

Tu alta moral tiene en mi vida destellos indelebles: tus sabios consejos sanos que fructificaron prácticos y bellos, cual los sembrastes, porque no fueron vanos;

Al par que muy amante, mecías mis cabellos, tacto que por siempre dejaron tus manos santas, junto a tus dulces besos aquellos que tiernos retorno a tus cabellos canos.

Aras del tiempo y en urbes populosas ni en las tranquilas y floridas campiñas, tras el trasiego de vida, en lucha airada, ¡hasta en las fútiles farsas amorosas, que nos traen al espíritu ciegas riñas..., se esfumó jamás la luz de tu mirada!

M. L. Garay

Villa del Parque, Buenos Aires, 28 de Febrero de 1915.

Notas de San Marcos Tarrazú

tado al señor Arzobispo, dotara al Cantón de Tarrazú de un Cura ría. Párroco con residencia en San Marcos, a lo que contestó que Blanco a trabajar con todo em- hay también comunistas hombres con mucho gusto lo haría en peño y energía por el bien espi cuanto hubiera oportunidad.

En efecto: este año cumplimentó su palabra elevando a categoría de Parroquia la Capilla de San Marcos, enviándonos de Cura al Presbo, don Wilfridio Blanco, elemento entusiasta y progresista, el cual tomó posesión de esta Parroquia el 29 de Septiembre p. pdo.

Numerosos jinetes fueron a cido recibimiento; fue cantado un himno por varias señoritas de la localidad, enseguida la niñita Claudia Barboza dióle la bienvenida con una bonita recitación.

Fueron levantados algunos arcos con bonitas inscripciones. La filarmonía precedió el gran desfile dando una vuelta al rededor de la plaza. El Padre Morera quien durante catorce años administró esta feligresía, (hoy Parroquia) tuvo la fineza de acompañar a los marqueños al tope y recibi- lo contrario muy poco provecho miento de nuestro cura, lo que le sacará el Cura por más enérgico agradecemos inmensamente. Una niñita recitó una «despedida» al Padre Morera.

la comitiva y todos pasamos adelante a hacer acto de presencia a un Te-Deum solemne que entonaba nuestro Párroco. El Padre Morera subió al púlpito y con frases muy sentidas nos presentó al nuevo «mandatario» a la vez que despidiéndose del pueblo, nos exhortaba a ser buenos y obedientes con nuestro Cura.

Después tomó la palabra el Padre Blanco, ofreciéndose al pueblo y agradeciendo las finezas del Padre Morera. Al día siguiente partió el Padre Morera su Parroquia en compañía del

Hace algunos años fue solici- Padre Blanco que le correspondió con ir a dejarlo a Santa Ma-

ritual y material de la Parroquia.

Hoy hace quince días tomó posesión de esta Parroquia y da gusto ver cómo tiene la iglesia. Todo marcha «viento en popa». Si Dios quiere, en la próxima semana se dará principio a las cortas de madera para la nueva casa cural, Altar Mayor, bancas píblicas, etc.

topar al Párroco y a la entrada contramos con nuestro Párroco dad.-R. P. C. de la población se le hizo un lu. por el buen acierto con que va p.ocediendo, y más aún, al saber que él está contento porque el Pueblo corresponde a sus deseos.

> Si Dios nos permite que este Padre permanezca bastante tiem po en ésta, (a jnzgar por estos quince días tan bien aprovechados) este Pueblo progresará de mapera admirable.

Ahora lo que nos falta es que el señor Jefe Político preste su cooperación al Cura, para así mismo moralizar la juventud; de que sea.

Para terminar vaya nuestro sincero agradecimiento al Excmo. Frente a la iglesia desmontó Sr. Arzobispo, como también al Padre Morera por su honrosa atención, y mis respetos al Padre Wilfidio, deseando que su permanencia entre nosotros le sea propicia.

CORRESPONSAL

San Marcos de Tarrazú, 13 de octubre de 1932.



Viene de la 1 plana

El Comunismo

demás desigualdades, que no necesitamos especificar en este momento.

La igualdad económica, en la forma que pretende el comunismo moderno, mediante la distribución igual de los productos de la propiedad explotada bajo la administración del dios Estado o de la Junta organizada por el pueblo, es por sí misma y por las observaciones de los mismos comunistas, causa cierta y segura de la indigencia, miseria y pobreza, igual a esas tres grandes calamidades públicas, que cubren hoy con su manto aterrador las grandes extensiones de tierra de la nación comunista de Rusia, donde por obra y gracia de un comunismo local, los individuos y las familias reciben el sustento desigual y desproporcionado a sus necesidades, de las manos inclementes del déspota Estado, dueño de vidas y haciendas.

En este hermoso pedazo de tierra centroamericana, en esta bella y fértil meseta central, donde la tierra espera ansiosa la se-Prontito regresó el Padre milla para dar ciento por uno, y hasta comunistas mujeres, que sueñan con irrazonables teorías del descabellado comunismo, que derrumba los tronos y cambia las formas de gobierno.

En nuestros artículos siguientes estudiaremos, Dios mediante la libertad, fraternidad y los reales y verdaderos remedios, que pueden aliviar las tristes y dolo-Bastante satisfechos nos en- rosas enfermedades de la socie-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Olvido involuntario

Al felicitir en nuest o numero del domirgo a los Rvdos. Sacerdotes que llevan el nombre del Arcangel San Rafael. olvidamos el nombre de nuestro particular y muy respetado amigo el Presbo. Dr don Rafael Vargas, coadjutor del Car-

Pero no ha de ser tarde para presentarle nuestra enhorabuena con motivo de su onomástico, pidiéndole excusas por nuestro involuntario olvi-

La Liga de Acción Social Católica

Con motivo de celebrar la fiesta de su Patrono, Cristo Rey, la Liga de Acción Social Católica tendrá el domingo una misa en la que comulgarán todos sus socios y por la noche, a las 8 en punto de la noche, se efectuará una gran Asamblea en la que habiá de elegirse la Directiva para el año 1933,

Con este motivo reina mucho entusiasmo entre los socios de la conocida entidad, que tanto bien lleva hecho por la Religión y por la Patria.

Tres años!

Ayer cumplió tres años la agraciada niñita María Cecilia Fonseca Zúñiga. Para ella deshojamos en esta nota la flor de nuestra simpatía.

De Atenas

El radio, el telegrafo, la preusa, nos dicen secamente: «Monseñor Benavides murió.» Esa noticia cae como un rayo que nos aturde o hiere en lo más profundo de puestro sei: una de las personas más queridas y de las más llenas de méritos y virtudes nos deja, y nos deja para siempre! ¡Oh inescrutables designios de Dios! No hay caso, hemos de repetir las palabras del paciente Job: «Cúmplase, Señor, tu volun-

Lo conocimos desde la juventud en las aulas del Cole. gio de San Agustín e inmerecidamente nos honró de continuo con su afable amistad: mucho, muchísimo, pudiéramos decir de él y sus actuaciones en todos los aspectos de su vida, mas es tanto mejor condensar todo en estas breves palabras: «MONSEÑOR BENAVIDES SIEMPRE CUMPLIO SUS DEBERES.

La Iglesia pierde un héroe del confesonario; Heredia un gran CURA.

Dr. Miguel Dobles Saenz

Nos complace

Con algún retraso hemos sabido de la enfermedad de cuidado que sufriera nuestro amigo y colaborador señor Loewerthal. Hemos sabido también que recibió condolencias de destacados miembros de nuestra sociedad. Deseamos que su convalece cia lo restituya en breve a sus accstumbradas actividades.

